

La Universidad está donde están los universitarios



Las actividades académicas a fin de salvar el semestre continúan efectuándose en diversas sedes alternas y a ellas cada vez se suman más universitarios.

De la Facultad de Ingeniería se han integrado al Programa Emergente de Actividades Académicas las divisiones de Ciencias Básicas, Ciencias Sociales y Humanidades, Ingeniería Mecánica e Industrial, Ingeniería Eléctrica, Ingeniería Civil Topográfica y Geodésica, Ingeniería en Ciencias de la Tierra, así como las divisiones de Estudios de Posgrado y Educación Continua.

En las sedes alternas se ofrecen conferencias magistrales y asesorías a estudiantes acerca de los temas específicos de las asignaturas de todas las carreras; asimismo se realizan prácticas y visitas técnicas a diversas industrias, exámenes profesionales, proyectos de investigación y de desarrollo tecnológico.

En tanto, en la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia las actividades académicas en sedes alternas comenzaron entre el 5 y 12 de mayo. Cerca de 600 estudiantes de la carrera de Enfermería y Obstetricia realizan sus prácticas y más de mil 500 alumnos inscritos en el SUA reciben asesoría.

De la ENEP Acatlán alrededor del 50 por ciento de los casi 13 mil 500 alumnos, de las 16 carreras que se imparten, acude a asesorías, talleres y otras actividades. ■

Desarrollan 30 proyectos

Generar investigación básica, explicativa y propositiva, reto de Económicas señala Alicia Girón, directora de la dependencia, en su informe de labores

Invitado de la Facultad de Filosofía

La lectura, instrumento que contribuye a la democracia de una sociedad, afirma el filósofo español Fernando Savater al dictar la conferencia *Despierta y Lee*

En el Coloquio Internacional de Primavera

Robert D. Kaplan, colaborador de la revista *Atlantic Monthly*, presentó su libro *Viaje al futuro del imperio*, en el cual se muestra que la migración podría ser algo fantástico y sensacional

Conmemoran cuatro décadas de la primera

La Coordinación de Humanidades da a conocer nueva edición de *Visión de los vencidos*; Miguel León-Portilla, el autor, incluye el capítulo *Lo que siguió*, referente a lo sucedido después de la conquista

El escritor conversa con académicos

Con la misma sustancia de los sueños se hacen las obras de teatro, dice Emilio Carballido al participar en el ciclo *Creación y Crítica*, organizado por el Instituto de Investigaciones Filológicas

Ciudad Universitaria
17 de mayo de 1999
Número 3,276
ISSN 0188-5138
http://www.unam.mx/gaceta
dirección electrónica (Email):
dginfo@condor.dgeca.unam.mx

Gaceta



Día del Maestro

Reitera el rector su llamado a un diálogo constructivo, franco, incluyente y honesto que dé lugar a propuestas concretas



El rector Francisco Barnés de Castro entregó medallas al Mérito Universitario a más de 500 profesores de escuelas, facultades, institutos y centros, así como a más de 370 docentes de bachillerato con 25, 35 y 50 años de labor académica en dos ceremonias efectuadas el 14 de mayo en el Palacio de Minería.

En su mensaje el doctor Barnés afirmó: "los académicos representan la vertiente permanente de la Universidad y son quienes dan prestigio a la institución".

Agregó: si la Universidad es ese grupo de estudiantes, unos más avanzados que ahora ejercen como maestros y otros se inician en el descubrimiento de los fenómenos sociales y naturales, en este 15 de mayo no podemos reconocer a nuestros profesores sin hacer referencia a quienes les confieren esa cualidad: los alumnos.

Al referirse al conflicto que vive la UNAM, aseguró que éste demanda, de manera especial, "defender nuestra autonomía y mostrar en los hechos que la merecemos y honramos. Ello nos exige a todos prudencia, respetar los fines de la institución y evitar que se convierta en medio de propósitos ajenos".

Las reformas emprendidas en la Universidad están orientadas a fortalecer la institución



Salvador Malin Alvarez.

♦ La Universidad ha sabido superar los problemas para defender y afirmar un proyecto educativo que implica un proyecto de nación

♦ Comprender a la juventud y explicar la impaciencia o las carencias sociales no significa aceptar como válida toda tesis o cualquier acción que de ellas se derive

Hoy la UNAM lucha para ser respetada como institución en medio de conductas paradójicas



Gonzalo Moctezuma Barragán.

♦ La Universidad ha de andar sin interferencias externas, sin verdades que alguien le administre llevando adelante el proceso de humanización y racionalización en que consiste la modernidad

♦ La UNAM es una institución autónoma con libertad para establecer sus prioridades, diseñar sus proyectos y acordar su reglas y formas de operar

La educación, sustento de la grandeza de un país y radical condición de progreso



Francisco Barnés de Castro.

♦ Prudencia y paciencia, las cualidades que han de privar para resolver el presente conflicto

♦ La Universidad seguirá siendo gratuita para quienes lo necesitan

♦ Indispensable, que cuando se reestablezca la normalidad no haya vencedores ni vencidos

La desigualdad social incide en la Universidad, pero no está en sus manos resolverla: R. Béjar



Raúl Béjar Navarro.



Jorge Villamil Rivas.